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蘭越町教育委員会会議録 

 

 

会議名称 第２回 蘭越町教育委員会会議 

開催日時 令和４年２月２１日（月） 午後３時３０分開会 午後６時１０分閉会 

開催場所 蘭越町役場庁舎３階委員会室 

出席委員等 教育長 小林 俊也 

委員  西澤 雅明（職務代理者） 

委員  及川 かをり 

委員  西元 裕子 

委員  髙橋 浩之 

欠席委員 なし 

事務局出席者 教育次長      田縁 幸哉 

学務課主幹     山本 和教（記録員） 

生涯学習課主幹   髙橋 ひろみ 

スポーツ課主幹   佐藤 耕治 

給食センター長   屋敷 広美 

花一会図書館副館長 小林 勝司 

会議録署名委員 委員 西元 裕子 

会議議題 

 

１ 会議録署名委員の指名について 

２ 会期の決定について 

３ 一般業務報告 

４ 教育委員会事務局職員の交通事故等に係る指導等について 

５ 令和３年度学校給食会計第２学期末執行状況について 

６ 令和４年度要保護・準要保護児童生徒の認定について 

７ 蘭越町附属機関設置条例の一部を改正する条例（案）について 

８ 蘭越中学校改修検討委員会設置規則（案）について 

９ 蘭越町生涯学習推進委員会設置規則の一部を改正する規則（案）について 

10 学校職員の人事の内申について 

11 令和３年度一般会計教育費補正予算（案）について 

12 令和３年度奨学資金特別会計補正予算（案）について 

13 令和４年度教育行政執行方針（案）について 

14 令和４年度一般会計教育費予算（案）について 

15 令和４年度歳入歳出予算のうち教育関係予算に係る教育委員会の意見につ 

いて 

16 令和４年度奨学資金特別会計予算（案）について 

17 令和４年度学校給食会計予算（案）について 

18 教育委員会の当面のスケジュールについて 
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会 議 概 要 

発言者 発言内容等 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

委員一同 

 

教育長 

 

 

 

西澤委員 

 

 

西澤委員 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【 開 会 】 

 

ただいまの出席委員は、４名であります。これより令和４年第２回蘭越町教育

委員会会議を開催いたします。ただちに本日の会議を開きます。 

 

日程第１、会議録署名委員の指名を行います。会議録署名委員は、会議規則に

より西元委員を指名いたします。 

 

日程第２「会期の決定について」を議題といたします。お諮りします。本日一

日間と決定したいと思います。ご異議ございませんか。 

 

（※異議なしの声） 

 

ご異議なしと認めます。よって、本日一日間といたします。それでは、これよ

り議事に入ります。進行は、事前にお知らせしておりますとおり、西澤委員にお

願いします。 

 

それでは私の方で進行させていただきます。 

日程第３「一般業務報告について」を議題とします。事務局より報告願います。 

（※各主幹が担当所管業務報告を読み上げ、内容説明） 

教育長の方で何かございますか。 

 

何点か報告させていただきます。 

新型コロナウイルス感染症の関係ですが、先程、学務課主幹からも報告があり

ましたが、１月下旬から徐々に学校の方でも広がりを見せており、心配な状況で

あると思っています。 

次に、蘭越高校の出願状況ですが、現在１９名の出願となっております。蘭越

中学校からは１３名、倶知安町から２名、黒松内町から２名、管外から１名とい

うことになっております。 

次に、教職員の人事異動についてですが、管理職については後ほど議案の方で

説明させていただきますが、一般教職員の異動につきましては、調整中となって

おり、未だはっきりとはしていません。昆布小学校では３名、蘭越小学校では３

名から４名の異動対象と加配で１から２名、蘭越中学校では退職者を２名含めま

して５名が異動対象となっております。それに伴いまして、特別支援学級、言語

学級を新設予定でありますので転入が６名から７名になるというところで調整

中であります。これからどの様な形になるかは教育局との協議となりますのでご

理解をお願いいたします。 

次に、３月の定例議会での１次の一般質問についてです。教育委員会への直接
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西澤委員 

 

委員一同 

 

西澤委員 

 

西澤委員 

 

 

 

 

 

 

 

委員一同 

 

西澤委員 

 

 

委員一同 

 

西澤委員 

 

 

の質問ではないのですが、「子供たちへのマスク着用の弊害を知り、町独自の任意

モードへのチェンジへ」ということで、半強制的なマスクの着用は自然の理に反

しており、心と体への負担となっていることから、マスク着用を任意として、の

びのびとした教育環境とする必要があるのではないかとのことです。答弁調整は

教育委員会の考えも入れながら作っていくことになるかと思いますが、いずれに

いたしましても、教育委員会としては学校における衛生管理マニュアルに沿って

マスクの着用を奨励していくことを前提としていきます。あくまでも感染リスク

軽減、感染予防を図りながら、学びを続けることが基本姿勢になろうかと考えて

おります。その他、子供に関する質問といたしましては、「子供へのワクチン接種

について慎重にすべきではないか」との質問がでております。内容といたしまし

ては、町の未来である子供たちの健康と将来を想像し守る立場であると思うが、

健康な子供たちへのワクチン接種は慎重にすべきではないか、子供が持つ本来の

自然免疫力をどのように捉えているのか、子供たちの未来を守ることをどのよう

に考えているのか。」という質問となっております。こちらにつきましては、現在、

健康推進課で答弁を調整中であります。 

私からは以上です。 

 

事務局及び教育長から報告がありましたが、質疑等ございませんか。 

 

 （※質疑なしの声） 

 

以上で一般業務報告を終了します。 

 

ここで本日の付議事件の内、日程第４、「報告第１号、教育委員会事務局職員の

交通事故等に係る指導等について」及び、日程６、「認定第１号、令和４年度要保

護・準要保護児童生徒の認定について」、その内容は、個人情報の取り扱いに関わ

ることでありますので、今回の教育委員会での議事を『秘密会』とすることを発

議いたします。 

本案件を『秘密会』とすることについて、反対、または賛成の討論はございま

すか。 

 

（※討論なしの声） 

 

それでは、「報告第１号」及び「認定第１号」を「秘密会」とすることにご異議

ありませんか。 

 

（※異議なしの声） 

 

異議なしと認めます。 

よって、「報告第１号」及び「認定第１号」を秘密会とすることに決します。 
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西澤委員 

 

 

 

西澤委員 

 

西澤委員 

 

給食センター長 

 

 

 

 

 

西澤委員 

 

委員一同 

 

西澤委員 

 

 

 

 

西澤委員 

 

 

 

西澤委員 

 

西澤委員 

 

 

学務課主幹 

 

 

 

 

西澤委員 

※日程第４ 報告第１号｢教育委員会事務局職員の交通事故等に係る指導等に

ついて｣は秘密会審議 

 

日程第５ 

報告第２号、｢令和３年度学校給食会計第２学期末執行状況について｣を議題と

します。事務局報告願います。 

（※給食センター長が議案を読み上げ、内容説明） 

報告第２号の説明が終わりました。質疑を行います。質疑はありませんか。 

 

 滞納金についてですが、延滞金等は発生しないのでしょうか。 

 

 滞納に伴う延滞金や手数料等はいただいておりません。入金いただいていない

部分につきましては、集金するよう努めています。平成２７年度滞納分について

は、ほぼ、集金を完了しています。平成２８年度、平成２９年度分は高校を卒業

してしまった方の分となりますので、時間がかかるかとは思いますが、入金いた

だけるようお願いしていきたいと思います。 

 

他にありませんか。 

 

（※質疑なしの声） 

 

質疑がなければ、報告第２号について、終了します。 

 

※日程第６ 認定第１号｢令和４年度要保護・準要保護児童生徒の認定につい

て｣は秘密会審議 

 

日程第７ 

議案第１号、｢蘭越町附属機関設置条例の一部を改正する条例（案）について」

を議題とします。事務局説明願います。 

（※学務課主幹が議案を読み上げ、内容説明） 

議案第１号の説明が終わりました。質疑を行います。質疑はありませんか。 

 

 令和６年度から改修工事が始まるということですか。また、当該委員の任期は

工事が完了するまでとなりますか。 

 

 現在、工事着手については、その予定でありますが、基本設計、実施設計が予

定より早く完了するのであれば、工事を前倒しできれば良いと考えております。

委員の任期につきましては、委員会の役割として改修の方針を決めていただくも

のでありますので、令和４年度の１年間を想定しております。 

 

 委員会の設置には、どうしても条例改正を行わなければならないのでしょう
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学務課主幹 

 

 

及川委員 

 

学務課主幹 

 

 

 

西澤委員 

 

委員一同 

 

西澤委員 

 

 

委員一同 

 

西澤委員 

 

西澤委員 

 

 

 

西澤委員 

 

西澤委員 

 

 

 

学務課主幹 

 

 

 

 

西澤委員 

 

学務課主幹 

 

か。 

 

 各種委員においては２年前に任用の厳格化が行われております。そのため委員

会を設置する場合は、その任用根拠となる条例の改正が必要となります。 

 

 この委員会はどのような方が委員となるのでしょうか。 

 

 現在、想定しているのは、学校関係者として、校長、教頭、教員２名、保護者

等として、学校運営協議会会長、ＰＴＡ会長、その他に有識者、役場からは総務

課長、建設課長、建築係長を考えております。 

 

他にありませんか。 

 

（※質疑なしの声） 

 

それでは、議案第１号｢蘭越町附属機関設置条例の一部を改正する条例（案）に

ついて｣は事務局提案のとおり承認することに異議ございませんか。 

 

（※異議なしの声） 

 

異議なしと認め「議案第１号」をそのように決します。 

 

日程第８ 

議案第２号、｢蘭越中学校改修検討委員会設置規則（案）について」を議題とし

ます。事務局説明願います。 

（※学務課主幹が議案を読み上げ、内容説明） 

議案第２号の説明が終わりました。質疑を行います。質疑はありませんか。 

 

 改修とは言っても検討は大変だと思います。委員が全て決めなければならない

のでしょうか、それとも、たたき台のようなものを用意し、それに対する意見を

もらうようになるのでしょうか。 

 

 委員の方に検討してもらう上で、その資料を事務局で作成することは必要だと

考えております。併せて、基本設計を業者発注することとしておりますので、そ

の業者とも話を進めながら、並行して委員会を開催していきたいと考えておりま

す。 

 

 改修する範囲を検討することはありますか。 

 

 現在、文部科学省の交付金を受けて改修することとしておりまして、交付金を

受けるためには、やらなければならない工事というものが決まっております。そ
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西元委員 

 

 

 

学務課主幹 

 

 

 

 

西澤委員 

 

 

 

学務課主幹 

 

 

西澤委員 

 

 

学務課主幹 

 

 

及川委員 

 

 

 

学務課主幹 

 

 

及川委員 

 

学務課主幹 

 

 

 

及川委員 

 

の工事を行った上で、それ以外の工事がどれだけできるかということもありま

す。文部科学省の交付金以外に有利な補助金等がありましたら、そういったもの

も検討していきたいと考えております。 

 

 委員のメンバーに有識者と役場関係者が入るということですが、改修というこ

とになりますので、そういった分野に詳しい方が入るということでよろしいです

か。 

 

 役場関係者で申し上げますと、総務課長、建設課長、建築士の資格を持つ建築

係長に委員をお願いしたいと考えております。また、設置規則では参考人の招致

を求めることができると規定しておりますので、必要であれば業者の方や建設課

土木係長などを招集することができるかと思います。 

 

 今後、生徒が増える見込みがあれば、それに見合った改修をするべきですが、

減ることはあっても増える見込みはありません。費用積算はこれからになると思

いますが、改修にはどのくらいの予算が必要になりますか。 

 

 他の町村の改修費用を聞きますと、蘭越中学校ではかなりの額が必要になろう

かと思います。そのため複数年度での工事を想定しております。 

 

 以前、屋体の改修を行ったときは、長期休業中に行いましたが、そのような形

になりますか。 

 

 全面的な改修になりますので、足場の設置が一つの大きな問題になると考えて

おり、長期休業の期間だけで工事を完了させることは難しいと思います。 

 

 長寿命化計画に沿って優先順位をつけ、改修してくことになろうかと思います

が、それに基づき委員会に諮問し、答申をしてもらい、その上で工事に入るため

に町議会に諮るということになるのでしょうか。 

 

 来年度、基本設計をすることとしておりますが、併せて、委員会の意見をいた

だき、その意見を再来年度に行う実施設計に反映させたいと考えております。 

 

 改修に係る意見はこの検討委員会以外からも聴取する予定はありますか。 

 

 短期間で改修の方針を決めたいこともあり、他の機関からの意見聴取について

は特に予定はしておりませんが、検討委員会での協議内容については、教育委員

会会議で報告させていただきたいと思います。 

 

 近年、大きな新築工事や改修工事が無かったことから、古い建物が改修の必要

性が出てきた時に、デザイン性が重視されて規格が一般的なものではなかったこ
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教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

西澤委員 

 

 

教育長 

 

とから、その修理費用が高額になったということがこれまでにありましたので、

先のことを考えてデザイン性ではなく機能性を重視した方が良いと思いますの

で、メンテナンスがしやすいものにということを業者に伝えておかなければなら

ないと思うのです。業者が提案するデザインを採用するということを続けていて

は駄目だと思うのです。ですから、たたき台を作る時点で、教育委員会と業者で

協議することができるのであれば、その辺を伝えていただきたいと思います。 

 

 わかりました。業者との協議は十分に行いたいと思います。 

 

 委員会のメンバーに教職員が入るとのことですが、教職員からの要望はたくさ

んありますか。 

 

 これまでに特に受けているものはありません。ご存じのとおり状態が特に悪い

箇所は外壁と内壁になります。屋上防水、電気キュービクルの状態も良くありま

せん。これだけでも想定４億円程度はかかるのではないかと試算しております。

あとはどれだけの手を加えて数十年使用できる改修とするかになるかと思いま

す。町の財政負担の限度もありますので、それに沿って、どこまでのものを、ど

こまで手を入れるかが大きな方向性になるかと思います。現在の規模では、生徒

数を考えても持て余すほどの面積がありますので、教室ではない別なスペースと

して活用できないかという意見もいただきながら、学校施設のつくりを新しく考

えていきたいということが前提となっております。先程、及川委員が言われたと

おり、改修を進めていく中、中間で町議会議員の皆様や、教育委員の皆様にも見

ていただければならないと思うのです。途中経過を示さず完成形だけを示すこと

は問題です。どこかのタイミングで示す場面はつくらなければなりませんが、教

育委員の場合は、こうして月１回の会議がありますので、進捗状況をお伝えして

いくことはできると考えております。あとはやはり財政的なことです。改修費用

がどれだけかかり、それに対し補助金がどれだけあるかということがありますの

で、現時点でこれだけ改修費用がかかりますとはっきり言えない状況にありま

す。改修には大きな費用がかかること、学校の仕組みを考えること、メンテナン

スがしやすく機能性の高いものを使っていくということを大前提としながら進

めていきたいと考えています。学校からの要望を全て実現しようとしたら、その

費用は莫大になってしまうと思いますので、教員の方には財政面についても考慮

いただいた中でアイデアを出してほしいと思っております。そのようなことから

委員のメンバーはこのような形で進めさせていただきたいと考えておりますの

でよろしくお願いいたします。 

 

 診療所に空き教室を活用しているとの新聞記事を見たことがあります。 

小学校の肢体不自由の児童への対応も必要になってきますね。 

 

 蘭越小学校につきましては、来年度、椅子式昇降機を設置いたします。中学校

においても、昇降機等を検討しなければなりません。児童生徒だけでなはなく、
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西澤委員 
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生涯学習課主幹 

 

 

 

 

 

 

 

西澤委員 

 

委員一同 

 

西澤委員 

 

 

委員一同 

 

西澤委員 

 

保護者の中にも対応が必要な方がいらっしゃいますので、早い段階で手を打たな

ければならないと考えております。 

 

他にありませんか。 

 

（※質疑なしの声） 

 

それでは、議案第２号｢蘭越中学校改修検討委員会設置規則（案）について｣は

事務局提案のとおり承認することに異議ございませんか。 

 

（※異議なしの声） 

 

異議なしと認め「議案第２号」をそのように決します。 

 

日程第９ 

議案第３号、｢蘭越町生涯学習推進委員会設置規則の一部を改正する規則（案）

について」を議題とします。事務局説明願います。 

（※生涯学習課主幹が議案を読み上げ、内容説明） 

議案第３号の説明が終わりました。質疑を行います。質疑はありませんか。 

 

 委員を減らす理由をお聞かせください。 

 

 運営専門部会は生涯学習フェスティバル事業を担当しておりましたが、蘭越町

開基１２０年の年を最後に事業が終了しております。そのため、現状といたしま

しては、運営専門部会と社会教育専門部会の掌握事務が重複してきていることも

ありましたので、それぞれの部会で協議を進めるよりも、一つの部会として統合

することが効率的、効果的であると考えております。人数につきましては、生涯

学習推進委員会の設立時よりも人口が減っていることから、人口規模に見合った

組織にしたいと考えております。 

 

他にありませんか。 

 

（※質疑なしの声） 

 

それでは、議案第３号｢蘭越町生涯学習推進委員会設置規則の一部を改正する

規則（案）について｣は事務局提案のとおり承認することに異議ございませんか。 

 

（※異議なしの声） 

 

異議なしと認め「議案第３号」をそのように決します。 
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西澤委員 

 

 

 

西澤委員 

 

及川委員 

 

教育長 

 

 

 

西澤委員 

 

委員一同 

 

西澤委員 

 

 

委員一同 

 

西澤委員 

 

西澤委員 

 

 

 

西澤委員 

 

西澤委委員 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

日程第１０ 

議案第４号、｢学校職員の人事の内申について」を議題とします。教育長説明願

います。 

（※教育長が議案を読み上げ、内容説明） 

議案第４号の説明が終わりました。質疑を行います。質疑はありませんか。 

 

 新しく来られる先生はどのような方ですか。 

 

 直接、お会いしたことはないのですが、転出される方と同じ年齢です。また、

現在配置されている町村教育委員会教育長にお話を聞いたところ、非常に真面目

な方で、頑張っているとのことでした。 

 

他にありませんか。 

 

（※質疑なしの声） 

 

それでは、議案第４号｢学校職員の人事の内申について｣は事務局提案のとおり

承認することに異議ございませんか。 

 

（※異議なしの声） 

 

異議なしと認め「議案第４号」をそのように決します。 

 

日程第１１ 

議案第５号、｢令和３年度一般会計教育費補正予算（案）について」を議題とし

ます。事務局説明願います。 

（※学務課主幹が議案を読み上げ、内容説明） 

議案第５号の説明が終わりました。質疑を行います。質疑はありませんか。 

 

 部活動指導員についてですが、教育行政執行方針（案）にもありましたが、吹

奏楽部の部活動指導員を新規に配置するとのことでした。スポーツ系の部活動ば

かりではなく、吹奏楽部も部活動指導員を配置する対象になるのでしょうか。ま

た、お願いする方の目途はついているのですか。 

 

 全ての部活動が対象となります。現在、小学校の学習支援員の一人から今年度

末を以てその任期を終えたいと打診されていたのですが、その方は元々、音楽の

担当教師、吹奏楽部の指導もしていたとのことでしたので、中学校の部活動指導

員をお願いしたところ御承諾いただけましたので、そのようなことで進めさせて

いただいております。少しでも教員の負担軽減を図ることができれば良いと考え

ております。 
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西澤委員 

 

 

 

 

生涯学習課主幹 

 

 

 

 

 

 

及川委員 

 

 

 

生涯学習課主幹 

 

 

西澤委員 

 

生涯学習課主幹 

 

 

 

 

 

西澤委員 

 

委員一同 

 

西澤委員 

 

 

委員一同 

 

西澤委員 

 

西澤委員 

 

 

 北海道巡回小劇場についてですが、だいぶ前の話になりますが、劇団札幌が本

町に来たことがありました。当時、初めて演劇をみたわけですが、衝撃を受けた

のを今でも覚えております。是非、子供たちにもその感動を味わってほしいので、

なるべく事業中止とせず、実施していただきたいと思っています。 

 

 今年度は、当初、９月上旬の土曜日に総合体育館を会場に子供に限定せず町民

の方を対象に開催しようと準備を進めておりましたが、感染症蔓延防止対策の一

つとして、県をまたいでの移動が制限されたことを踏まえまして、残念ながら中

止という判断をさせていただきました。来年度の予定といたしましては、来場者

を子供に限定せずに、開催日も土曜日、日曜日の開催できればよいと考えており

ます。 

 

 社会教育費の中で、町民センターらぶちゃんホール費の電気料が予算減額され

ていますが、節約等によるものですか。それとも、夜のサークル活動がなかった

からでしょうか。 

 

 夜の活動というよりは、感染症拡大の影響により夏季期間の利用、多目的ホー

ルのエアコン利用が少なかったことが大きな要因と分析しております。 

 

 町民センター講座、サークル活動の数は、昔から比べると減っているのですか。 

 

 サークル活動の数自体はそれほど減っているものではありません。しかし、そ

の構成メンバーが減ってきていること、また、高齢化が進んできていることから、

活動自体が難しくなっている団体もあります。そのような状況下でも新しい活動

も出てきておりますので、感染症の影響がなければ町民センターを十分に活用い

ただけると思います。 

 

他にありませんか。 

 

（※質疑なしの声） 

 

それでは、議案第５号｢令和３年度一般会計教育費補正予算（案）について｣は

事務局提案のとおり承認することに異議ございませんか。 

 

（※異議なしの声） 

 

異議なしと認め「議案第５号」をそのように決します。 

 

日程第１２ 

議案第６号、｢令和３年度奨学資金特別会計補正予算（案）について」を議題と

します。事務局説明願います。 
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西澤委員 

 

西澤委員 

 

学務課主幹 

 

 

 

 

 

西澤委員 

 

委員一同 

 

西澤委員 

 

 

委員一同 

 

西澤委員 

 

西澤委員 

 

 

 

西澤委員 

 

及川委員 

 

 

 

西澤委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

（※学務課主幹が議案を読み上げ、内容説明） 

議案第６号の説明が終わりました。質疑を行います。質疑はありませんか。 

 

 一括償還と大口償還について説明してください。 

 

 前年度繰越金の部分で申し上げますと、３名分につきまして、当初、見込んで

いたより多い金額を償還され、その分が今年度への繰越となったものです。また、

今年度分の償還金につきましては、３名の方が当初の見込みより多い金額を償還

しておりますが、その内、１名の方につきましてはその全額を一括償還されてお

りまして、約１１５万円を予算補正するものです。 

 

他にありませんか。 

 

（※質疑なしの声） 

 

それでは、議案第６号｢令和３年度奨学資金特別会計補正予算（案）について｣

は事務局提案のとおり承認することに異議ございませんか。 

 

（※異議なしの声） 

 

異議なしと認め「議案第６号」をそのように決します。 

 

日程第１３ 

議案第７号、｢令和４年度教育行政執行方針（案）について」を議題とします。

教育長説明願います。 

（※教育長が議案を読み上げ、内容説明） 

議案第７号の説明が終わりました。質疑を行います。質疑はありませんか。 

 

 どうしても専門用語が多くなってしまう教育行政執行方針ですが、カッコ書き

を使い丁寧に説明されていてよろしいと思います。全体的に読みやすい印象を受

けておりますし、分かりやいと思います。 

 

 学校と連携を取りながら、具体的に進めていくことは大変だとは思いますが、

よろしくお願いいたします。 

教育行政執行方針に「学生ボランティア」の記載がありましたが、以前、中学

生ボランティア「ユーカラの会」がありました。私が関わったのはチセヌプリの

キャンプで、当時、３名程度の生徒がボランティアとして参加しておりました。

その経験は大人になってからも役立つものだと思います。 

また、イングリッシュキャンプについては、１日間ではなく２日間やってほし

いとの声も聞いております。 
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生涯学習課主幹 

 

 

 

 

 

 

 

 

西澤委員 

 

 

生涯学習課主幹 

 

 

 

 

 

西澤委員 

 

 

 

西澤委員 

 

委員一同 

 

西澤委員 

 

 

委員一同 

 

西澤委員 

 

西澤委員 

 

 

 

西澤委員 

 

髙橋委員 

 

 イングリッシュキャンプについては、以前は１泊２日で行っておりましたが、

感染症対策から宿泊を伴う開催は難しいと判断しております。１泊２日で行って

いた時は１日目午後から２日目午前中までの開催としておりましたか、現在、宿

泊をしない分、朝から夕方までの開催としており、これまでと実施している時間

に大きな差はありません。子供たちにとっては夜の時間帯が楽しみな部分もあろ

うかと思いますが、事業を実施するということを第一に考えて１日間での開催と

しております。来年度は小学１・２年生の部、小学校３から６年生の部に分けて

実施することで、密を避けながら、年齢に併せた活動を行いたいと考えています。 

 

 今の子供たちは、会話の中で、普通に英語が入ってきます。英語が自分のもの

として話すときに使われているので、昔とは違うなと感じています。 

 

 イングリッシュキャンプを指導してくださっている外国語教育支援員の方も、

授業型式ではなく、ゲームの中で英語を取り入れながらプログラムを組んでくれ

ています。子供たちはゲームの中で日常英会話を交えながら活動を楽しんいま

す。少しずつではありますが子供たちに英語が浸透してきていると感じていま

す。 

 

 ブックスタート、ブックセカンド事業にも繋がることですが、０歳から５歳ま

では親が子供の目を見て話しかけることで脳が発達するのです。併せて、幼少期

に絵本を読みきかせることは大切なものなのです。 

 

他にありませんか。 

 

（※質疑なしの声） 

 

それでは、議案第７号｢令和４年度教育行政執行方針（案）について｣は事務局

提案のとおり承認することに異議ございませんか。 

 

（※異議なしの声） 

 

異議なしと認め「議案第７号」をそのように決します。 

 

日程第１４ 

議案第８号、｢令和４年度一般会計教育費予算（案）について」を議題とします。

事務局説明願います。 

（※教育次長が総括、各主幹が所管事務分の議案を読み上げ、内容説明） 

議案第８号の説明が終わりました。質疑を行います。質疑はありませんか。 

 

 社会教育総務費、１２節役務費で、中高生ボランティア活動保険料の増額とあ

りますが、何名のボランティアを予定しておりますか。 
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生涯学習課主幹 

 

 

 

 

 

 

 

髙橋委員 

 

 

花一会副館長 

 

 

 

 

 

 

西澤委員 

 

 

学務課主幹 

 

 

 

 

 

 

 

西澤委員 

 

 

 

学務課主幹 

 

 

西澤委員 

 

委員一同 

 また、活動は定期的に行われるものなのでしょうか。 

 

 中学生５名、高校生５名、計１０名を予定しております。活動につきましては

定期的なものではなく、社会教育事業で行う行事の企画運営に携わっていただく

ことになります。年に数回の事業の中で、それぞれ都合のつく方に参加していた

だきたいと考えており、例えばイングリッシュキャンプに参加できる方はその事

業を、まめっこクラブに参加できる方はその事業を手伝ってもらうことになりま

す。また、可能であれば、学生ボランティアが自身で企画する町民センター講座

を開催してほしいとも考えております。 

 

 花一会図書館費、１３節委託料で垣根伐採のため剪定作業がないことから、そ

の費用が減額になるとのことですが、具体的な場所は何処でしょうか。 

 

 駐車場の横にある芝生部分に垣根があります。その垣根は大きくなり剪定を依

頼している業者も手がおえなくなっていること、また、剪定に毎年一定の費用が

掛かることから伐採することといたしました。現在の施設は図書館になる前は、

学童保育所でした。そのようなことから、芝生でボール遊び等をしたときに敷地

外に出てしまわないよう生け垣があったわけですが、現在はその場所で子供たち

が遊ぶわけではありませんので、無くても支障はありません。 

 

 粗大ごみの処理手数料ですが、鮎川の最終処分場で処理するため、減額になる

とのことですか。 

 

 小学校費ついては昆布小学校の不用物品、スポーツ少年団用品や壊れた机を処

分するということで、当初、倶知安町の業者にその費用を見積っていただきまし

た。また、中学校費についても野球場にある老朽化激しい移動式のバックネット

と壊れたコンクリート製のベンチを処分するということで、同様に業者に見積っ

ていただき予算要望をしておりました。総務課長、副町長の予算査定の協議にお

いて、鮎川の処分場で処理できるとのことでしたので、そのような形で費用算出

した結果、予算の圧縮ができたものです。 

 

 スクールバス費、１２節委託料でスクールバス運転管理業務基本委託料が減額

となっておりますが、その理由は何ですか。また、来年度も黒松内町への登下校

の運行はあるのですか。 

 

 予算の減額は査定における調整となっております。また黒松内町への運行もご

ざいます。 

 

他にありませんか。 

 

（※質疑なしの声） 
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西澤委員 

 

 

委員一同 

 

西澤委員 

 

西澤委員 

 

 

 

西澤委員 

 

西元委員 

 

 

教育次長 

 

 

西澤委員 

 

委員一同 

 

西澤委員 

 

 

 

委員一同 

 

西澤委員 

 

西澤委員 

 

 

 

西澤委員 

 

委員一同 

 

西澤委員 

 

それでは、議案第８号｢令和４年度一般会計教育費予算（案）について｣は事務

局提案のとおり承認することに異議ございませんか。 

 

（※異議なしの声） 

 

異議なしと認め「議案第８号」をそのように決します。 

 

日程第１５ 

議案第９号、｢令和４年度歳入歳出予算のうち教育関係予算に係る教育委員会

の意見について」を議題とします。事務局説明願います。 

（※教育次長が議案を読み上げ、内容説明） 

議案第９号の説明が終わりました。質疑を行います。質疑はありませんか。 

 

 社会教育関係で、中高生ボランティア事業が新規事業となりますので、記載し

た方がよろしいと思います。 

 

 この事業における予算額は大きくありませんが、大事な部分だと思いますの

で、追記する方向で検討したいと思います。 

 

他にありませんか。 

 

（※質疑なしの声） 

 

それでは、議案第９号｢令和４年度歳入歳出予算のうち教育関係予算に係る教

育委員会の意見について｣は事務局提案のとおり同意することに異議ございませ

んか。 

 

（※異議なしの声） 

 

異議なしと認め「議案第９号」をそのように決します。 

 

日程第１６ 

議案第１０号、｢令和４年度奨学資金特別会計予算（案）について」を議題とし

ます。事務局説明願います。 

（※学務課主幹が議案を読み上げ、内容説明） 

議案第１０号の説明が終わりました。質疑を行います。質疑はありませんか。 

 

（※質疑なしの声） 

 

それでは、議案第１０号｢令和４年度奨学資金特別会計予算（案）について｣は



- 15 - 

 

 

委員一同 

 

西澤委員 

 

西澤委員 

 

 

 

西澤委員 

 

西澤委員 

 

 

給食センター長 

 

 

 

 

 

 

 

西澤委員 

 

 

給食センター 

 

 

 

 

西澤委員 

 

委員一同 

 

西澤委員 

 

 

委員一同 

 

西澤委員 

事務局提案のとおり承認することに異議ございませんか。 

 

（※異議なしの声） 

 

異議なしと認め「議案第１０号」をそのように決します。 

 

日程第１７ 

議案第１１号、｢令和４年度学校給食会計予算（案）について」を議題とします。

事務局説明願います。 

（※給食センター長が議案を読み上げ、内容説明） 

議案第１１号の説明が終わりました。質疑を行います。質疑はありませんか。 

 

 牛乳は倉島乳業の単価ことですが、金額的なことからそのようになっているの

ですか。 

 

 納入業者は道の入札により決定されておりまして、今年度は倉島乳業から納品

されています。これまでに倉島乳業の他、保証牛乳が納入しておりました。倉島

乳業は管内、管内近郊農家の牛乳となりますが、保証牛乳は道内農家の牛乳とな

っておりました。いずれにいたしましても、牛乳価格は上昇傾向にあると言えま

す。来年度の納入業者は、道の入札がこれからになりますので、現時点では決ま

っておりませんが、仮に倉島乳業が落札した場合は倶知安町の業者を介しての納

品となります。 

 

 給食会計における計算は一食何銭という細かい計算がされていて、本当に大変

だと思います。保育所と幼稚園の金額が違う理由は何ですか。 

 

 幼稚園につきましては、毎週、月曜日は給食提供がないことから、それによっ

て差が出ています。幼稚園の方針として、保護者が作るお弁当を食べる日を週１

回設けたいとのことで、そのような形になっております。保育所、幼稚園に提供

される給食の量に違いがあるものではありません。 

 

他にありませんか。 

 

（※質疑なしの声） 

 

それでは、議案第１１号｢令和４年度学校給食会計予算（案）について｣は事務

局提案のとおり承認することに異議ございませんか。 

 

（※異議なしの声） 

 

異議なしと認め「議案第１１号」をそのように決します。 
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西澤委員 

 

 

 

西澤委員 

 

西澤委員 

 

 

学務課主幹 

 

 

西澤委員 

 

委員一同 

 

西澤委員 

 

学務課主幹 

 

 

 

 

生涯学習課主幹 

 

西澤委員 

 

 

 

 

西澤委員 

 

各課主幹 

 

西澤委員 

 

 

西澤委員 

 

委員一同 

 

日程第１８ 

協議第１号、｢教育委員会の当面のスケジュールについて｣を議題とします。 

１．行事予定について説明願います。 

（※学務課主幹が議案を読み上げ、内容説明） 

説明が終わりました。質疑ございませんか。 

 

各小中学校の卒業式ですが、今年度も教育委員の参列はないということでよろ

しいですか。 

 

感染症対策として、各校において来賓を制限するとの事ですので、昨年同様、

教育委員の皆様への御案内はありません。 

 

他にありませんか。 

 

（※質疑なしの声） 

 

次に、２．各課の主な事務事業について、事務局から何かございますか。 

 

 ※各校の卒業式・入学式の日程及び告辞について連絡 

 ※転入教職員辞令交付式の予定について連絡 

 ※ＮＥＣ製ＧＩＧＡスクール用タブレット端末の自主回収・点検について報告 

※個人情報が記載される議案回収の依頼 

 

 ※３月５日開催、蘭越町生涯学習講演会の案内 

 

次に、３．「第３回教育委員会会議の開催について」を議題といたします。事

務局より説明願います。 

（※学務課主幹が開催日時を提案） 

※次回開催予定日：３月２５日金曜日 午後３時３０分開始に決定 

 

その他、事務局から何かありませんか。 

 

（※特になしの声） 

 

委員の皆様から、何かございますか。 

 

 

 他に何かありませんか。 

 

（※質疑なしの声） 
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西澤委員 

 

 

教育長 

 

質疑がなければ、協議第１号について、終了します。 

以上をもちまして、付議された案件の審議は、全て終了いたしました。 

 

これを持ちまして、令和４年第２回蘭越町教育委員会会議を閉会いたします。 

 

【 閉 会 】 

 

 

 


